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Oggetto: Approvazione del verbale n. 2 della seduta del 24 febbraio 2016. 

 

 

 

Il Consiglio di amministrazione si è riunito presso la Sala Sangiorgi 

dell’Istituto il giovedì 24 marzo 2016 alle ore 17,30. 

 

Il Vice Presidente, Prof.ssa Graziella Seminara, presiede la seduta. 

 

Sono presenti i Consiglieri: Prof. Carmelo Giudice, Prof. Antonio Torrisi, 

Prof. Salvatore Torrisi. 

 

Assenti: Presidente prof. Guido Ziccone, Consigliere Roberta Ventrice. 

 

 Il Direttore amministrativo, Dott.ssa Clara Leonardi, partecipa alla seduta 

con voto consultivo e assume le funzioni di Segretario verbalizzante. 

 

La presente deliberazione viene pubblicata sul sito Internet www.istitutobellini.it  

 

all’Albo dell’Istituto in data 25 Marzo 2016. 

 

 

         Il Direttore Amministrativo 

                   Dott.ssa Clara Leonardi 

http://www.istitutobellini.it/


 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 

N. 7 DEL 24 MARZO 2016 

 

 

Oggetto: Approvazione del verbale n. 2 della seduta del 24 febbraio 2016 

 

 

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 

Visto l’art. 33 della Costituzione italiana; 

 

Vista la Legge 21 dicembre 1999, n. 508; 

 

Visto il D.P.R. 28 febbraio 2003, n. 132; 

 

Visto lo Statuto dell’Istituto, approvato con Decreto dirigenziale M.I.U.R. – 

A.F.A.M. n. 114 del 4 giugno 2004; 

 

Letto il verbale n. 2 della seduta del 24 febbraio 2016; 

 

A voti unanimi; 

 

 

DELIBERA 

 

 

1. Approvare il verbale n. 2 della seduta del 24 febbraio 2016; 

 

2. Allegare il verbale alla presente Deliberazione, perché ne costituisca parte 

integrante. 

 

    Il Direttore Amministrativo                         Il Vice Presidente   

        Dott.ssa Clara Leonardi                                    Prof.ssa Graziella Seminara 

  

 

 

 

 



Verbale n. 2 

del 24 febbraio 2016 

 
L’anno duemilasedici, il giorno 24 del mese di febbraio, alle ore 10.00, a seguito di convocazione diramata d’ordine del 

Presidente, prof. Guido Ziccone, per fonogramma e raccomandata a mano prot. 691/2016 del 19 febbraio 2016, presso 

l’Istituto Superiore di Studi musicali “Vincenzo Bellini”, nella Sala Sangiorgi, si è riunito il Consiglio di 

Amministrazione per discutere e deliberare sugli argomenti iscritti all’o.d.g. della seduta. 

 

Ordine del giorno 

 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

 

2. Comunicazioni; 
 

3. Stabilizzazione dei docenti precari; 
 

4. Rendicontazione situazione economica finanziaria; 
 

14. Varie ed eventuali (Mantenimento in servizio Sig.ra Vinciguerra Venera). 

  

Il Presidente è assente per motivi di salute. Presiede la Prof.ssa Seminara in qualità di Vice Presidente che accerta 

La presenza di tutti i Consiglieri, con esclusione del Consigliere Roberta Ventrice. 

 

E’ presente il Direttore Amministrativo, Dott.ssa Clara Leonardi, che partecipa alla seduta con voto consultivo e 

assume le funzioni di segretario verbalizzante. 

 

Si pone in trattazione al primo punto all’ordine del giorno “Approvazione del verbale della seduta precedente”. Il 

Direttore amministrativo dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità con 

Deliberazione n. 4 di cui al separato verbale. 

 

Al secondo punto all’ordine del giorno vi è una comunicazione da parte del Direttore concernente l’accordo da lui stesso 

recentemente stipulato con il FAI – Fondo Ambiente italiano la cui missione è quella della tutela e della valorizzazione 

dell’arte, della natura e dei paesaggi italiani. L’istituto rientra, con il suo giardino e con la cappella/auditorium, grazie a 

tale accordo, tra i luoghi promossi dal FAI, da visitare in occasione delle giornate di Primavera 19-20 marzo 2016.  

 

E’ previsto un servizio di sicurezza garantito dall’arma dei Carabinieri e dai volontari della protezione civile.  

 

L’istituto predisporrà un proprio banchetto “informazioni” dove i visitatori potranno reperire del materiale informativo e 

lasciare la propria mail qualora dovessero voler aderire alle iniziative dell’Ente. A tale scopo dovrà essere preparato un 

pamphlet o tradotto in italiano quello realizzato dall’Uff. Erasmus.  

 

Nelle due giornate, si dovrà prevedere del personale di vigilanza per l’apertura e la chiusura dei luoghi. E’ da valutare se 

aprire per l’occasione l’Ingresso di Via Etnea.  

 

L’evento riveste una importanza particolare perché è proprio in Istituto che si terrà la conferenza stampa per la 

presentazione delle giornate Fai a Catania. Una opportunità ulteriore per il recupero o la ri-costruzione di quella 

immagine e identità territoriale che è sfumata negli ultimi anni.  

 

A tale proposito il maestro Salvo Torrisi fa rilevare come altri conservatori siano in grado di intercettare tutti gli eventi 

della città e fare sistema nel territorio. L’Istituto Vincenzo Bellini non è riuscito a tenere un cordone con gli ex allievi di 

prestigio né ad aprirsi a iniziative che potessero attirare gli interessi della città. 

Il Cda riconosce la necessità di dotarsi di un piano di comunicazione e marketing organico volto a rilanciare l’immagine 

dell’istituto e definirne un posizionamento di alta qualità e professionalità. Le scarse risorse a disposizione richiedono il 

ricorso a mezzi alternativi e a convenzioni con altre istituzioni.  

 

A proposito della riapertura dell’Ingresso di Via Etnea, il CDA dà mandato al Direttore amministrativo di valutare la 

fattibilità dell’operazione e attivarsi per una apertura costante. 

L’istituto deve accogliere e riacquisire visibilità. 

 



Con questo spirito, il CDA  dà la disponibilità  dell’auditorium, valutati con il responsabile della sicurezza gli aspetti 

tecnici,  per la messa in scena dell’opera “l’impresario in Angustie” di Cimarosa nelle giornate dell’8-10 aprile. 

 

Nel disquisire sugli aspetti tecnici da valutare, il CDA mette in evidenza il problema di un impianto elettrico da 

revisionare perché soggetto a sovraccarico. Il Direttore Amministrativo, nel fare notare che è in corso un intervento 

urgente ai quadri  generali per un importo di circa 2.500,00 euro acquisisce l’informazione e si fa carico di approfondire 

la questione con esperti della materia per una valutazione degli eventuali lavori da effettuare. 

Prima di chiudere con il punto relativo alle Comunicazioni la Dott.ssa Leonardi sottopone al Cda la richiesta effettuata 

dal Prof. Adorno circa l’accompagnamento Viole per le lauree e le lezioni. Il maestro Salvo Torrisi fa rilevare che 

l’esigenza è estensibile ad archi e fiati. 

Il Cda ritiene, quindi, di poter inserire nel prossimo bilancio una voce generica per “l’accompagnamento”.  

 

Il Prof. Salvo Torrisi chiede che il CDA dichiari decaduta la studentessa Ventrice e che il Direttore convochi la consulta 

degli studenti. Il CDA approva. 

 

Si passa quindi alla trattazione delle varie ed eventuali essendo giunta la richiesta di mantenimento in servizio della 

dipendente Vera Vinciguerra per il conseguimento del minimo pensionabile. IL CDA approva con deliberazione n. 5 il 

mantenimento in servizio della dipendente. 

 

Il Direttore Amministrativo prende quindi la parola e riferisce circa la situazione di cassa. 

Stante la normativa vigente che impone il rispetto di un ordine cronologico nel pagamento delle fatture, è stato richiesto 

all’ufficio di Ragioneria di regolarizzare tutte le fatture 2015 non pagate dal mese di agosto così da evitare possibili 

minacciati decreti ingiuntivi e danni legati al pagamento degli interessi di mora. La piattaforma crediti del MEF, non 

ancora perfettamente adottata dall’istituto, monitora d’altronde i pagamenti imponendo il rispetto dei termini e 

evidenziando gli interessi dovuti. 

Stante quindi il pregresso tra cui i contributi, tasse, utenze e fatture, si è giunti a una condizione di cassa che per il 

pagamento degli stipendi di febbraio prevede uno sforamento degli 800.000,00 euro definiti dal CDA come limite 

massimo di ricorso all’anticipazione di tesoreria da parte degli uffici di ragioneria. Nelle precedenti sedute, infatti, si era 

convenuto che il superamento di detto importo sarebbe stato possibile solo se autorizzato dal CDA. 

Il pagamento dello stipendio del mese di febbraio a tutti i dipendenti dell’Istituto comporterebbe una apertura di cassa 

pari a Euro 1.136.000, vincolando i contributi relativi per 245.000 euro.  

L’opportunità di procedere ai pagamenti degli stipendi è connessa a una determina di impegno delle somme da parte 

della Città Metropolitana che ha comunicato di essere pronta a procedere al pagamento delle prime due mensilità 

dell’anno 2016 e alla richiesta del Comune di Catania di temporeggiare in attesa dei trasferimenti  che arriveranno nel 

mese di marzo e che consentiranno al Comune di riprendere l’erogazione dei finanziamenti mensili nei confronti 

dell’Istituto, attualmente ferma alla mensilità di Ottobre 2015. Del resto, la valutazione è anche di tipo politico e non 

strettamente finanziario, in quanto tra i docenti si respira una aria di malcontento connessa al mancato pagamento delle 

ore aggiuntive e al mancato pagamento delle spettanze connesse al fondo di istituto dal 2011.  

Il Direttore, con l’intento di voler seguire una linea improntata alla prudenza, chiede di poter vedere il Regolamento di 

amministrazione, finanza e contabilità dell’Istituto, a suo tempo approvato dal MIUR e dal MEF, e di ricalcolare i 3/12 

per la definizione del tetto massimo di scopertura che, conseguentemente, non deve superare € 1.700.000,00, così come 

previsto dal suddetto Regolamento, riducendo così anche il ricorso alla linea di credito aperta presso la Montepaschi per 

2.000.000,00 di euro con l’adozione della deliberazione n. 24/2015 del 22 dicembre 2015. Tale strategia, nonostante la 

legge di stabilità 2016 consenta agli Enti locali di arrivare a una apertura di cassa pari ai 5/12, è condivisa dal CDA che 

pertanto approva all’unanimità il solo pagamento degli stipendi del mese di febbraio vincolando i relativi contributi e 

consentendo il pagamento di spese dovute per non oltre 10.000,00 euro. Il CDA rinvia a future valutazioni eventuali 

ulteriori pagamenti.  

 

 Si passa dunque alla trattazione del punto relativo alla stabilizzazione dei precari. Il Cda manifesta l’esigenza di 

adottare una delibera che formalizzi l’avvio delle procedure per la copertura a tempo indeterminato di quattro cattedre. 

Per il perfezionamento della suddetta procedura il C.d.a. attende l’approvazione del nuovo bilancio 2016/2018. Il CDA, 

infatti, ritiene che l’atto sia inoppugnabile solo dopo aver ottenuto il parere positivo da parte dei revisori e 

l’approvazione dell’assemblea consortile della Relazione del Presidente con annesso il piano del fabbisogno del 

personale e delle assunzioni e il bilancio di previsione.  

La delibera così congegnata viene adottata all’unanimità con Deliberazione n. 6.     

 

Alle 15.00, non avendo altro da discutere, il Vice Presidente dichiara chiusa la seduta. 

Del che il presente verbale. 

 

  Il Segretario verbalizzante               Il Vice Presidente 

    Dott.ssa Clara Leonardi        Prof.ssa Graziella Seminara 

 


